



NOTA DE PRENSA

ASFI: Sistema financiero logra buen desempeño

La Paz, 22 de diciembre (ASFI).- Las principales variables del sistema de intermediación financiera muestran datos alentadores a octubre de este año, como el crecimiento de los depósitos (8,9%) y de las colocaciones (4,1%).

Luego de experimentar un panorama adverso en la gestión anterior producto de las restricciones generadas por la pandemia del Covid-19, la evaluación del desempeño del sistema financiero nacional es “altamente positiva en 2021”, lo que se refleja en el comportamiento de sus principales variables. Así lo sostiene el director ejecutivo de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Reynaldo Yujra.

“Como no podría ser de otra manera, el sistema financiero viene acompañando el proceso de reactivación económica nacional, a través de la prestación de sus servicios a todos los sectores de la población que lo requieren”, expresó Yujra a Economy.

Indicó que uno de los aspectos destacados en la presente gestión fue que, en el marco de lo dispuesto en la normativa, el sistema financiero implementó medidas de alivio a los prestatarios que difirieron el pago de sus cuotas de crédito en 2020, producto de los efectos negativos del Covid-19, mediante la aplicación de reprogramaciones o refinanciamientos con la inclusión de períodos de prórroga y de gracia.

La dinámica de los depósitos en 2021, permitió superar, por primera vez en la historia, la barrera de los Bs 200.000 millones en julio, llegando a los Bs 206.300 millones a octubre, mayor en 8,9% respecto al nivel registrado en mes similar de la gestión 2020. Además, cabe señalar que en los últimos 12 meses se registró un incremento de más de 1 millón de cuentas.

Las colocaciones de las entidades de intermediación financiera suman Bs 197.106 millones al 31 de octubre, cifra que representa 4,1% más (Bs 7.751 millones) que en el mismo mes de 2020. “La calidad de la cartera se mantuvo en niveles favorables, lo que permitió que el índice de mora se sitúe en torno a 1,6%, uno de los más bajos de la región”, destacó el director ejecutivo de la ASFI. Solvencia y liquidez.



Un dato no menor es que el patrimonio del sistema financiero nacional supera los Bs 22.000 millones, permitiendo a las entidades tener un coeficiente de adecuación patrimonial promedio que supera el 13%, situación que permite encarar la reactivación económica del país en buenas condiciones de solvencia.

La liquidez del sistema financiero, a octubre de 2021, está en torno a los Bs 61.600 millones, dando lugar a que el indicador que relaciona los activos líquidos con los pasivos de corto plazo supere el 60%, mostrando la buena posición de las entidades financieras para enfrentar sus obligaciones de corto plazo y mantener la dinámica de las colocaciones de créditos.

Respecto a las utilidades netas de las entidades financieras, hasta octubre de 2021, alcanzan a Bs 1.100 millones, lo que muestra que aún con la postergación de la generación de ingresos producto de las medidas de alivio a prestatarios que se implementó en esta gestión, el sistema financiero continúa generando utilidades que les posibilita mantener y expandir sus operaciones, señalaron desde la ASFI.

Servicios financieros en todos los municipios

El director ejecutivo de la ASFI, Reynaldo Yujra, recordó que el Pilar 5 de la “Agenda Patriótica del Bicentenario 2025”, elevada a rango de Ley (N° 650 de 15 de enero de 2015), determina como meta de cobertura geográfica, hasta el año 2025, la implementación de servicios financieros en 100% de los municipios existentes en el país.

Indicó que es la ASFI quien determina el número de puntos de atención por entidades financieras, que anualmente, hasta el año 2025, deberán ser instalados en municipios de nula cobertura geográfica, según señala el inciso b, Artículo 6 del Decreto Supremo N° 3033 de 28 de diciembre de 2016.

En cuanto a la transformación digital, la regulación emitida por ASFI señala que las entidades financieras deben brindar orientación e información sobre los servicios y operaciones que el consumidor financiero pretende realizar a través de banca electrónica o banca móvil, así como desarrollar Jornadas de Educación Financiera a fin de transmitir a la población, información útil para que pueda realizar un uso adecuado y responsable de los distintos servicios financieros por medios electrónicos o digitales.

“El desafío se centra en promover que cada día más consumidores financieros, teniendo los conocimientos necesarios, opten y confíen en el uso de estos medios alternativos”, acotó Yujra.